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山东省枣庄市环保部门日前组织人员对辖区内燃煤小锅炉及“小散乱污”
企业开展全面排查。图为枣庄市高新区组织力量现场拆除排查发现的违规小
石料粉碎厂。 朱振兴 董若义摄

本报记者刘晶深圳报道 记
者近日从广东省深圳市人居环境
委获悉，为有效解决污染问题，深
圳南方中集东部物流装备制造有
限公司（以下简称“南方中集”）已
制定计划，分阶段搬迁部分生产
线，在搬迁前的过渡生产期间，生
产线停止夜间生产。

自 4 月以来，位于深圳坪山
区锦龙大道南方中集因订单增
加 ，每 日 连 续 24 小 时 生 产 ，产
生的噪声、工业废气污染对附近
居 民 影 响 加 大 ，周 边 居 民 反 应
强烈。

深圳市人居环境委相关负责
人表示，南方中集产生的工业废
气虽然满足达标排放要求，却因
距离居民小区太近造成扰民。例
如 ，与 京 基 御 景 印 象 小 区 只 有
200 米的距离，夜间的噪声是超
标的，目前，已经对这家公司进行
了夜间停产的整改措施。

南方中集日前发表公开承诺

书，将启动整体搬迁，于 2018 年 6
月份之前完成二期生产线搬迁，
同时完成 70%预处理冲压设备的
搬迁，2019 年底完成余下产线的
全部搬迁。

在搬迁前的过渡生产期间，
南方中集生产线停止夜间生产

（22∶00~次日 8∶00）；生产期间安
排专人值班，在公司、周边小区

（京基御景印象）进行巡视，监控
在线监测系统，发现异常，立即启
动应急预案；当出现不利扩散气
象条件时，京基御景在线监测臭
气浓度大于 10 连续超过 3 次，南
方中集启动应急预案，排查源头，
当臭气浓度值大于 15 连续超过 3
次，全天停产（能明确排除不是中
集造成的除外）。

同时，建立与居民沟通平台，
公布公司管理者联络方式。据了
解，这家公司高层租房住在京基
御景靠近中集侧，以便发现问题
及时处理。

夜间施工噪声扰民被投诉

南方中集承诺搬迁生产线
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据 介 绍 ，在 换 届 前 ，富 阳 区 对 全
区 276 个 行 政 村 级 组 织 班 子 和 1530
名 村 两 委 成 员 ，逐 村 逐 人 分 析 研
判 ，全 面 掌 握 村 干 部 表 现 ，对 治 水
成 效 不 明 显 、剿 灭 劣 Ⅴ 类 水 工 作 不
力的村干部实行“一票否决”，由乡镇
党 委 对 相 关 村 书 记 或 党 组 织 委 员 予
以免职。

“ 去 年 ，全 区 有 15 名 村 干 部 因 触
犯底线、群众满意度低被调整出村干
部 队 伍 。 其 中 3 人 因 治 水 工 作 不 力
而 被 调 整 。”富 阳 区 委 组 织 部 有 关 负
责人说。

在治水“剿劣”过程中，富阳还加
大 专 业 人 才 选 用 力 度 ，在 治 水 压 力
大 、存 在 劣 Ⅴ 类 水 的 村（社），积 极 鼓
励 引 导 具 有 专 业 技 术 能 力 的 大 学 生
村官参加村级组织班子竞选，配强村
级组织治水力量。

“当然，对‘治水有功’的村干部，
我们也不会因年龄、文化程度等因素

‘ 一 刀 切 ’，比 如 ，大 源 镇 蒋 家 村 党 委
书记蒋顺国虽然年龄较大，但他带领
村 干 部 将 大 源 溪 从 劣 Ⅴ 类 水 整 治 成
为常年保持Ⅱ～Ⅲ类水质的水体，得
到群众的支持，换届选举中成功当选
为 新 一 届 村 党 委 书 记 。”富 阳 区 委 组
织部有关负责人说。

据富阳区治水办负责人介绍，目
前 ，富 阳 全 区 共 有 23 条 区 级 河 道 、
233 条 乡 镇 级 河 道 和 2727 个 小 微 水
体 。 这 些 大 小 水 体 除 了 落 实 河 长 制
外 ，关 键 还 要 发 挥 村 级 治水“剿
劣”的积极性，因为村级是这些水
体的源头，只有调动了村级治
水的作用，改变村民的陋
习，才能保障治水的
持久性。

治水不力“一票否决”

围绕“五水共治”调配干部队伍

富阳选贤举能担当治水重任
村（社）组织换届选举将消除劣Ⅴ类水作为用人重要砝码

◆周兆木

地方干部在选人、用人方面，重在参考哪些条件？浙江省杭州市富
阳区在村（社）组织换届选举中，紧紧围绕“五水共治”工作，扎实选好配
强村（社）干部队伍，全力剿灭劣Ⅴ类水。也就是说，“剿劣”已成为富阳
选人、用人的“砝码”。

“抓好‘五水共治’，剿灭劣Ⅴ类水，让
环境更美丽，将是新一届村级组织班子的
重点工作。”杭州市富阳区常安镇东山下
村党总支书记张群涌在上任时的“就职演
讲”中这样说道。这样的管理理念，为他
的上任加分不少。

这位张群涌刚上 任 不 久 。 最 近 ，在
东 山 下 村 的 河 流 边 、池 塘 边 ，都 能 看 到
他 忙 碌 的 身 影 ，“ 几 天 时 间 就 摸 清 了 村
里 所 有 水 系 、池 塘 、水 库 的 情 况 并 进 行
了备案。”

在本次村（社）组织换届选举中，富阳

区将“五水共治”和剿灭劣Ⅴ类水作为选
人、用人的一条重要指标，既推进了“剿灭
劣 Ⅴ 类 水 ”工 作 ，也 把 好 了 村 级 换 届 用
人关。

和张群涌一样，新上任的大源镇稠溪
村党委书记杨如林也活跃在治水现场。

杨如林利用每月 15 日党员固定活动
日，定期开展集中清河行动，对照整改任
务书，带领村两委干部、党员群众义务进
行地毯式清理。经过一段时间的治理，稠
溪村区域内的水体水质得到明显改善，保
持在Ⅱ类水质。

贤者治水得“双赢”

◆本报记者谢佳沥

中央环保督察时间紧、任务重，如何把不同性
格特点、不同专业背景、不同擅长领域的督察组成
员迅速凝聚在一起，充分调动每个人的积极性、创
造性，共同推动督察工作有序、有力、有效展开？

督察进驻以来，中央第七环保督察组切实
加强自身建设，努力锻造一支政治过硬、业务过
硬、素质过硬、纪律过硬、作风过硬的队伍，为督
察工作提供强有力的组织保障。

加强党的领导，统一思想，凝心聚力

“加强党的领导，是增强中央环保督察组凝
聚力、战斗力的一大法宝。”中央第七环保督察
组总协调人张迅介绍。

“我宣布，中央第七环保督察组临时党支部
正式成立。”4 月 25 日晚，中央第七环保督察组
全员刚刚到齐，就召开第一次内部会议，成立临
时党支部。

据了解，1 个月的进驻时间里，督察组将坚
持每 5 天组织一次集体学习，每 10 天组织一次
支部活动。

5 月 1 日，借着工作间隙，中央第七环保督
察组临时党支部全体党员前往贵阳市白云区现
场调研城市环境综合整治情况，交流“两学一
做”学习教育经验。这是临时党支部成立后的
第一次支部活动。

据介绍，从第一批中央环保督察开展以来，
就明确了成立临时党支部的相关规定。目前，
每个中央环保督察组进驻之后，都会成立临时
党支部，这在团结队伍、凝心聚力、把关定向、监
督管理方面发挥了巨大作用。

明确职责分工，各司其职，互相协作

中央环保督察时间紧，头绪多、任务重，良
好的分工能使团队运转得更加高效。

据记者了解，中央环保督察组实行组长负
责制，在督察组内部，一般分为综合协调组和若
干个现场督察组，各组有着明确的分工。

综合协调组主要负责对内对外协调、资料的收集整理、组织个别谈
话，组织受理群众来电来信举报，参与下沉督察；各现场督察组主要针
对被督察省份某一具体问题，开展调阅资料、走访问询、调查取证和下
沉督察等工作。

“督察组每个人擅长的业务领域不同、性格特点等也不同。所以我
们在分工时，充分考虑了这些因素。比如交流沟通能力较好的，我们就
派他去统筹协调；工作比较细致耐心的，就安排他查阅资料；经验老到
的，会安排他去各单位走访问询。”组长助理杨为民说。

据记者观察，在督察组，个人工作遇到难题时，同事会及时指导解
答；遇到一些较重要的工作时，各组会统筹联动；遇到一些复杂问题需
要分析时，大家也会各自发挥专长，进行集体讨论。

督察的后勤保障也很重要，针对督察组成员来自全国各地，容易出
现水土不服等情况，督察期间，围绕饮食安全等方面，都有相关要求。

除了饮食保障，医疗卫生保障也十分重要。记者了解到，每个中央
环保督察组都有专门的医务人员提供医疗保障，在驻地专门开设医
务室。
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中央督察 进行时

“发现问题是一场攻坚战，监
督解决问题更是一场前所未有的
歼灭战。”于会文明确，将持续加
压加码，对突出环境问题“死盯不
放 ”，不 见 成 效 绝 不 放 手 、绝 不
罢休。

于会文表示，下一步，将及时
反馈督察意见，对督察中发现的
问题要进一步梳理、甄别，列出重
点事项让各市（州）党委政府明确
整改时间表、路线图、责任单位和
责任人，并在省、市主要媒体上
公布。

针对重点问题整改不力、重
点区域问题突出、重点县区“降温
回潮”苗头，四川省将向当地党委
政府专函督办，对问题死盯不放
督促解决；对不落实“党政同责、
一岗双责”、环境质量不升反降、
未完成年度环保目标任务的地
区，对其党委政府主要负责人及
相关部门负责人实施约谈；借助

和发挥新闻媒体的作用，批评曝
光违法违规的反面案例，特别是
来了就停、走了又开的顶风违法
行为。

于会文指出，对发现的党委
政府、相关部门和企事业单位涉
嫌违反环保法律法规和相关规定
的线索，将及时移送相关部门、及
时处理，通过责任追究，倒逼工作
落实；对个别地区辖区内环境问
题突出、屡教不改、执法明显偏软
且环境质量不升反降的，实行区
域限批。同时，开展后督察。针
对督察中存在的突出问题，采取
随机抽查、突击检查、明察暗访、
杀“回马枪”等方式强化督办，建
立健全督政、督企的常态化工作
机制。并将在成都、自贡开展环
保局主导年度绩效目标考核试
点，加大环保考核权重，将环保指
标分解落实到相关职能部门和县

（市、区）政府。

●倒逼落实

对突出环境问题“死盯不放”

上接一版

上接一版

芙蓉区拆除违章雨棚

“雨棚是违章建筑，楼上的垃圾全都
倒在雨棚上，气味很重也很脏。沿路有的
餐馆也没有专门的烟道。”4 月 28 日晚，中
央第六环境保护督察组信访处理组接到
举报电话，反映长沙市芙蓉区金沙岭社区
存在的环境问题。督察组迅速将这起案
件转办。

4 月 29 日晚，长沙市芙蓉区环保局联
合定王台街道、金沙里社区对建湘路沿线
餐饮门店进行了排查，发现这段路上已安
装油烟净化设施的餐饮企业仅 5 家，还有
12 家未安装油烟净化设施。环境监察人
员对未安装的商家进行了调查取证，并对

两家安装了设施的单位进行油烟监测。4
月 30 日下午，芙蓉区城管执法大队联合
街道，对长沙银行宿舍区内的雨棚进行了
拆除。

5 月 1 日，当执法人员再次来到建湘
路检查时，有 10 家餐饮门店已签订了购
买油烟净化设施的合同，且 4 台已安装到
位，另外两家门店承诺马上拆除炉灶且不
再从事有油烟的作业。

随着整改行动取得进展，督察组收到
了举报人的感谢电话：“多年未解决的污
染问题，经督察组转办得到妥善处理，我
觉得基层干部作风转变很大。”

“政协云”“微话题”，社会各界
反应热烈

34419 个点赞，463 条建议……从 4 月

26 日，湖南“政协云”APP 上发起“中央环
保督察组长想听委员说”话题以来，通过
政协委员的广泛转发，引起了公众的关注
和热议。

湖南省政协人口资源环境委员会的
汪细伍 5 月 4 日一早，将人资环委筛选整
理的 34 条建议、线索反映给了中央第六
环保督察组，里面既有垃圾处理、企业工
厂、畜禽养殖、生活餐饮等方面的污染问
题，也有政协委员和社会人士提出的环保
意见建议。

目前，在湖南，越来越多的部门、组
织、群众利用网络新媒体平台，加入到了
关注中央环保督察工作的队伍中。

5 月 4 日 9 时许，“湖南小武哥”洪武
的朋友圈里难得发了一张笑脸，并配发了
一句“督察组来了”。与他一样，感到兴奋

和鼓舞的还有新邵县生态保护志愿者协
会会长彭建军：“为中央环保督察组点赞，
昨晚县政府连夜开会，这次的督察真是动
真格了。”

让洪武和彭建军一致叫好的正是邵
阳县合山养殖场环境污染专项整治终于
启动。洪武向记者表示，中央第六环保督
察组进驻湖南，有些问题终于落实了，看
到成效了。

湖南环保志愿服务联合会会长何建
军称，最希望通过环保督察解决两类环境
问题：一类是与百姓生活息息相关的环境
问题，比如畜禽养殖污染问题，这类问题
对附近居民生活的影响很大；另一类是生
态破坏问题，如湿地被侵占、自然保护区
内 开 发 ，都 触 碰 到 生 态 底 线 ，应 该 予 以
重视。

“我举报的六七起环境污染案件全部
都发了转办函，当地环保部门正在积极处
理这些问题。”环保志愿者“湘潭环保迪
迪”兴奋地说。他在微博上发起的“中央
环保督察进驻湖南”微话题，已有 14.6 万
人（次）参与。

回应群众关切 获得一致点赞


